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$3.886 millones 
requiere el Daem para finalizar este año si es que nno se consi- 
dera el informe de Contraloría que ordena devolver plata. 

2024 eselaño 
en que los concejales rechazaron el presupuesto parael 

Daem, en el debate del año pasado. 

  

  

AGENCIA UNO. 

LOS CONCEJALES RECHAZARON EL PRESUPUESTO EL AÑO PASADO. AYER LES INFORMARON ACERCA DE LA SITUACIÓN DEL DAEM. 
(viene dela página anterio) 

y definitivos” con respecto al 
escenario de este año. 

Ensuanálisis, sostiene que 
se trata de “números preocu- 
pantes, entendiendo que fal- 
tan más de $7 mil millones pa- 
ra cubrir el déficit presupues- 
tario” total. 

Sin embargo, Binder preci- 
sa que dicho monto considera 
los $2.500 millones que Con- 
traloría ordenó devolver. 

Por lo mismo, estima que 
una parte de estos recursos pa- 
sarán “para el próximo año”. 

Por ello, precisa que para 
terminarel año, dentro del dé- 
ficit estructural, “se necesitan 
alrededor de $3.800 millo- 
nes”. Eltambiénalcalde proto- 
colar dela capital regional ase- 
veró que en la cita de ayer no 
llegaron a ningún acuerdo y, 
además, le solicitaron a 
Secplan que les informe res- 
pecto ala disponibilidad de di- 
neros para.el traspaso y si ello 
es así de cuánto podría ser el 
monto. En el fondo, dice, re- 
quieren saber cuánto de los 
$3.800 millones se puede cu- 
brir y “qué es lo que se dejará 
derealizar”. 

En este sentido, califica de 
preocupante este escenario, 
considerando quela actual ad- 
ministración finaliza en di- 

ciembre su período para dar 
paso a una nueva, la que será 
electa en los comicios muni 
pales del 26 y 270ctubre próxi 
mos. 

Binder recuerda que el de- 
bate sobre las platas para edu- 
cación no es nuevo, ya que “lo 
tuvimos el año pasado y por 
ellose rechazó el presupuesto 
para educación y el municipal 

  

  

“Rápidos y oportunos al contestar” 

e Jacquelin Paz, alcaldesa (s) de Puerto Montt, expresó que 
han sostenido diversas reuniones con las distintas unidades 
del Daem para revisar los antecedentes de cara ala elabora- 
ción del presupuesto 2025. En este sentido, explica que han 

efectuado un análisis de las materias pendientes, como las re- 
lacionadas con la SEP y con lo que será la solicitud de presu- 
puesto desde el Daem al municipio para el financiamiento 
2025, que es lo que se discute en la Comisión de Educación. 
Ahora, respecto a la querella que los concejales presentaron 

el lunes en el Juzgado de Garantía y en la cual solicitan que se 
investigue fraude al Fisco y otros seis delitos, Paz detalló que 
“el Ministerio Público lleva un trabajo con Educación y, por lo 
mismo, realiza indagatorias al respecto y han desarrollado 
procesos que han sido de público conocimiento y que no han 
sido informados al municipio, porque no tienen ninguna obli- 
gación de hacerlo. Pero nosotros, cada vez que nos han solici- 
tado documentación o alguna diligencia, hemos sido súper rá- 
pidos y oportunos en contestar”. 
  

también”. Añade que “había 
una directora (María Luisa Ri- 

vera) que decía que se necesi- 
tarían$17 mil millones y el mu- 
nicipio estimaba que con $5 a 
$6 mil millones alcanzaba, pe- 
ro hoy nos damos cuenta que 
lo que señalaba la directora se 
acercaba más a larealidad”. 

Eledilrectamaque el Daem 
noejecutara acciones que per- 
mitieran disminuir el déficit de 
todoslosaños. “El diagnóstico 
es sobredotación, pero nunca 
se adoptó una medida y por 
eso (los traspasos) se transfor- 
'maron en unaporte municipal 
permanente”. 

JUICIOS DE CUENTAS 

En la misma línea, el concejal 
Juan Carlos Cuitiño (Ind.)expli- 
ca que entre los montos hay 
que tener algunas precaucio- 
nes, “que tienen relación con 
losjuicios de cuentas que hizo 

la Contraloría alex alcalde Ger- 
voy Paredes y al ex director 
Daem, Albán Mancilla, además 
de algunos funcionarios”. 

Ello, exponecon elobjetivo 
de “buscar derechamente res- 
ponsabilidades personales pa- 
ra el pago de estos dineros y 
eso también está mencionado 
enla querella criminal que pre- 
sentamos en el Juzgado de Ga- 
rantía y con la que se busca las 
responsabilidades individuales 
penales”. 

Es por ello que advierte 
que “no voy aprobar fondos de 
los puertomontinos cuando 
aquí se deben investigar y san- 
cionar las responsabilidades 
personales, cuando recién 
ahora se están dando a cono- 
cerlos primeros responsables 
de los delitos que se genera- 
ron”. 

Agrega que se requieren 
$3.800 millones para finalizar 

este período, pero agregando 
los informes de Contraloría y 
reintegros Junji y saldos no 
acreditados, el monto total po- 
dría ascender a $7 mil millo- 
nes. 

VOLUNTADES POLÍTICAS 
Sobre la factibilidad de traspa- 
sar nuevos fondos al Daem, la 
concejala Evelyn Chávez (FA) 
admite que el escenario es 
complejo. “Puede que las vo- 
luntades políticas no estén en 
esta ocasión”. Recordó que 
año pasado traspasaron más 
de$5 mil millones y que ahora 
faltan $3.800 millones para ter- 
minarel año. 

Luis Vargas, presidente de 
la Comisión de Educación del 
Concejo Municipal, destacó 
quesibien se sigue avanzando 
para beneficio delos estudian- 
tes de la capital regional, toda- 
víales quedan algunas interro- 
gantesrespecto de lo quesuce- 
deenel Daem, como los suma- 
rios que restan por efectuarse. 

Vargas coloca el acento en 
que el objetivo es “esclarecer” 
el daño que pudo existir al pa- 
trimonio del Daem. 

En tanto, su colega Yerco 
Rodríguez (UDI) estima que lo 
que se necesitará para termi- 
nar 2024 dependerá delas ne- 
gociaciones que realice el mu- 
nicipio con Contraloría en lo 
que respecta a los saldos no 
acreditados. En el fondo, sies 
que todavía los pueden rendir 
y así el monto, hoy está en 
$2.500 millones. 

De esta forma, Rodríguez 
proyecta que dependiendo de 
los resultados de estas gestio- 
nes,se podrían necesitar entre 
$3.800 millones y $7 milmillo- 
nes para finalizar este año. 03 
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LOS LOCALES ASALTADOS ESTÁN AL FRENTE DE LA QUINTA COMISARÍA. 

Delincuentes atracan 
dos locales comerciales 
al frente de Carabineros 
QUINTA COMISARÍA. Estiman que el botín 
podría ascender a los $60 millones. 

n millonario robo co- 

u metieron delincuentes 

en una sucursal de la 

farmacia del Doctor Simi y en 

la clínica dental We Dent, am- 

bos locales ubicados en el cen- 

tro médico Victoriano, empla- 
zado en la avenida Parque 

Industrial, frente al cuartel 
de la Quinta Comisaría de 

Carabineros. 

Según trascendió, las pérdi- 
das totales entre ambos locales 

podrían ser del orden de los 
$60 millones 

María José Vera, químico 
farmacéutico encargada de 
Doctor Simi, explicó quese es- 
timaqueel robo pudo habersi- 
do cometido entre la mediano- 

che y lastres de la madrugada 
de ayer, debido aquelascáma- 
ras de seguridad fueron inte- 
rrumpidas en su monitoreo. 

“Los ladrones estaban tan 

bien equipados que tenían 
inhibidores de señal de las cá- 

maras en ciertos tramos de ho- 

ras, por eso no podemos tener 
la hora exacta ni cuántos posi- 
blemente eran”, dio a conocer 

la encargada del local. 
La profesional reveló que, 

de acuerdoa las evidencias, los 

delincuentes ingresaron tum- 
bando primero una pandereta 
de cemento, que separa el edi- 
ficio de un terreno baldío ubi- 

cado en la parte posterior, pa- 
ra luego hacer un forado en la 
pared de cemento y romper el 
muro de material ligero. 

Una vez en el interior, los 

sujetos dañaron el sistema ope- 
rativo del local, la red de Inter- 

net, alarmas y cámaras. Luego 
rompieron la caja fuerte de la 
farmacia, llevándose dinero en 

efectivo, medicamentos res- 

tringidos, productos de der- 
mocosmética, cuidado perso- 
nal, fórmulas para bebés, “bá- 

sicamente lo de mayor costo 

en una farmacia”, indicó Vera. 

Posteriormente, los delin- 
cuentes hicieron un nuevo fo- 
rado para entrar a la clínica 
odontológica We Dent, donde 
también robaron especies. 

“Nosotros nos percatamos. 
del robo a las 08:20 de la ma- 
ñana, en el momento que hici- 
mos la apertura vimos todo 
bastante alterado fuera de lo 
normal. No ingresamos de ma- 
nera inmediata, se pidióayuda 
a algunos vecinos de alrede- 
dor, porque aquí trabajan mu- 
chas personas y nos conoce- 
mos. Claramente el auxiliar al 
momento que entra, se da 
cuenta que adentro había un 
“huracán”, todo estabacon pol- 
vo, material de construcción 

portodos lados, esto era 'unsi- 
tio deguerra”, relató la quími- 
co farmacéutico. 

  

úneros, para colocar la denun- 
cia de manera presencial. 

“Ellos se presentaron acá 
en el local como alas 11 dela 
mañana. Luego el fiscal vino 
comoa la una dela tardejunto 
ala PDP”, reportó. 

María José Vera lamentó lo 
ocurrido en la farmacia, debi- 
do a que se trata de un local 
nuevo. 

Asimismo, opinó que “si 
vinieron con inhibidores de 
señal, son personas que están 
equipadas, son profesionales 
ensutrabajo -por asíllamarlo- 
, espero que los encuentren 
y que no hagan más daño 
porque aparte delas pérdidas, 
es volver a construir algo 
que con tanto sacrificio se 
hace, se meten con el hogar 
de todos, porque nosotros 
ganamos por ventas. No sé 
cuántos días vayamos a estar 
cerrados, no tenemossistemas 
para operar”. s 
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